
Procedimento inédito em 
cardiologia no Hospital Regional 
do Litoral Norte
Em agosto, a unidade realizou a primei-
ra cirurgia de revascularização do mio-
cárdio sem circulação extracorpórea, 
técnica inovadora para tratar o coração 
sem interromper seu funcionamento e 
sem mexer na aorta. página 26

Ilhabela levará 
empreendedores para 
evento na capital paulista
A Feira do Empreendedor acontece de 
11 a 14 de outubro com seis eixos temá-
ticos: Inovação e Tecnologia, Compor-
tamento Empreendedor, Gerencie o seu 
dinheiro, Marketing e vendas e ESG im-
pacto social e ambiental. página 26

Parque de Inovação
Tecnológica realizou a
11ª edição da “Innovation Week
Entre os dias 27 e 29 de agosto, foram apre-
sentada no PIT, em São José dos Campos, 
as novidades tecnológicas e de inovação 
de empresas da região e a palestra com a 
ex-ginasta Laís Souza  página 14

O Sucesso do “Diálogos
& Estratégias ESG”, em
São José dos Campos
Promovido pelo Grupo Meon de Comu-
nicação e LeaderX, o evento trouxe re-
fl exões sobre o tema e palestrantes de 
grandes empresas, como Francisco Go-
mes Neto, Presidente e CEO da Embraer, 
que fez a Palestra Magna. página 18
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Candidatas e Candidatos a prefeito e vereador já utilizam os programas e 
inserções no rádio e na TV, para divulgar suas plataformas de governo e ideias 

para o futuro das cidades. O Horário Eleitoral Gratuito começou dia 30 de agosto 
e segue até 03 de outubro. Para o segundo turno será entre 11 e 25 de outubro



RMVALE //EDITORIAL.
Esta edição do MEON JORNAL tem 

como foco principal as Eleições Munici-
pais 2024. Destaque para as Propagan-
das Eleitorais em Horário Gratuito que 
começaram no dia 30 de agosto no Rá-
dio e na Televisão. É um dos meios mais 
tradicionais que os candidatos têm para 
levar as mensagens aos eleitores. Nem 
todos têm o mesmo tempo de expo-
sição. Isso depende dos “pesos” dos 
partidos no Congresso Nacional. Quem 
tem mais representatividade, tem mais 
tempo. Há aqueles que nem tempo têm. 
Faz parte do jogo.

Também detalhamos as obrigações 
dos prefeitos e vereadores para que o 
eleitoral tenha base para cobrar após 
seus candidatos serem eleitos.

Outro destaque fica para o evento 
“Diálogos e Estratégias ESG” realizado 
pelo Meon e LeaderX, em São José dos 
Campos, reunindo grandes nomes do 
mundo corporativo e autoridades públi-
cas na busca por um futuro melhor, em 
especial para o meio ambiente.

Também acompanhe as principais no-
tícias da RMVale e as informações de 
nossos colunistas.

Boa Leitura
Reinaldo Moreira
Editor-Chefe  

/portalmeon
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A locadora de patinetes elétricos JET, em São José dos Campos, está adotando novas me-
didas de segurança, incluindo a atuação de instrutores nos pontos de maior fluxo e a dispo-
nibilização de orientações no aplicativo sobre uso e estacionamento adequado. Os patinetes 
têm uma velocidade máxima de 20 km/h, que é reduzida em áreas específi cas, como praças 
e parques. A JET destaca a importância de respeitar os limites de velocidade e as regras de 
trânsito, além de alertar contra manobras perigosas. A empresa também monitora o compor-
tamento dos usuários e aplica multas em casos de imprudência que podem chegar a R$ 150.

Da Redação

Da Redação

Acesse o QR Code e 
veja todas as edições 

do MEON Jornal

EMPRESA ANUNCIA NOVAS 
MEDIDAS DE SEGURANÇA PARA 
USO DE PATINETES ELÉTRICOS EM 
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

SÃO JOSÉ REALIZA A 
57ª SEMANA CASSIANO 
RICARDO

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

Pelo segundo ano consecutivo, a Semana Cassiano 
Ricardo será desenvolvida em conjunto a FLIM (Feira Lite-
romusical), nas instalações do Parque Vicentina Aranha, 
nos dias 20,21 e 22 de setembro. O evento da Fundação 
Cultural Cassiano Ricardo (FCCR) promoveu essa associa-
ção de programações e entende que essa é uma maneira 
de potencializar a divulgação e difu são da obra do poeta 
junto a sociedade. A curadoria da Semana estará sob res-
ponsabilidade do jornalista Júlio Ottoboni, que há 4 déca-
das estuda a obra e a vida do poeta nascido em São José 
dos Campos e imortal pela Academia.

Por parte da programação da FCCR haverá novidade 
até então desconhecidas pelo público, como a ligação 
de Tom Jobim com Cassiano Ricardo e com São José 
dos Campos. Para isso haverá a abertura da exposição 
Tom Jobim e Cassiano Ricardo, em homenagem aos 30 
anos da morte do músico e 50 anos do poeta, no Pa-
vilhão Marina Crespi, no dia 21. No dia 20, ocorrerá a 
exibição com debate do documentário inédito ‘Acordo 
com Lampião: só na boca do fu zil”. No dia 21 haverá 
um workshop com a jornalista Neide Duarte.

2 MEON JORNAL

O Plugajobs, é um projeto social que conecta 
gratuitamente profissionais desempregados com 
empresas, focando em diversidade e inclusão. O 
projeto lançado em 2023 no Vale do Paraíba, já 
ajudou mais de 500 pessoas com serviços como 
elaboração de currículos e recomendação de per-
fis para vagas. O Plugajobs também colabora com 
empresas, analisando vagas e recomendando 
candidatos qualificados. A iniciativa utiliza grupos 
de WhatsApp para compartilhar vagas e conectar 
profissionais a oportunidades. O projeto foi lança-
do pela especialista em RH Karla Clarinda que di-
reciona sua carreira para causar um impacto social 
positivo. Interessados em se inscrever no Plugajobs 
podem acessar o site oficial www.plugajobs.com 
para mais informações e para iniciar o processo 
de inscrição. Empresas e instituições que desejam 
se envolver podem entrar em contato através do 
e-mail parcerias@plugajobs.com.

PROJETO SOCIAL
CONECTA PROFISSIONAIS A 
EMPRESAS E IMPULSIONA 
EMPREGABILIDADE
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Regina Aparecida Laranjeira Baumann
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A Embraer abriu inscrições para a 33ª edição do Programa de Especialização em Engenharia 
(PEE), um mestrado para engenheiros do setor aeroespacial em parceria com o ITA. Com 45 
vagas disponíveis, as inscrições vão até 22 de setembro pelo link link https://embraer.com/
pee. O curso, de 18 meses, oferece uma bolsa-auxílio de R$ 5 mil com reajuste de 20% no se-
gundo ano. Os candidatos selecionados serão anunciados em dezembro, com início das aulas 
em fevereiro de 2025. O programa, criado em 2001, já formou mais de 1,7 mil profi ssionais, 
com uma taxa de contratação pela Embraer de 96%.

EMBRAER ABRE INSCRIÇÃO
PARA MESTRADO EM ENGENHARIA 
AERONÁUTICA COM BOLSA DE R$ 5 MIL

Da Redação



3 São José dos Campos, agosto de 2024

Dá um
NIPaí!

Internet Fibra Óptica
TV por Assinatura
Planos de Telefonia Fixa

CONTRATE 
HOJE MESMO:

� 12 2012-0000

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

LO1_ANUNCIO MEON 20x26,5.pdf   1   18/06/2024   13:08:43



ELEIÇÕES 2024 //

HORÁRIO ELEITORAL 
GRATUITO

DADO PONTAPÉ INICIAL PARA O

4 MEON JORNAL

No dia 6 de outubro, eleitores de mais 5,5 
mil municípios brasileiros vão às urnas ele-
ger prefeitos e vereadores. O segundo turno 
está previsto para o dia 27 de outubro, para 
municípios com mais de 200 mil eleitores.

O Horário Eleitoral 
Gratuito no Rádio e na 
Televisão é uma das 
maiores exposições 
para os candidatos. As 
exibições começaram 
no dia 30 de agosto 
e seguem até 03 de 
outubro. Para o segundo 
turno o período será 
entre 11 e 25 de outubro.

Da Redação

Para distribuir o tempo que cada candidato 
ou partido terá, existem regras a serem cumpri-
das. Do tempo total, 10% são distribuídos igua-
litariamente e os 90% restantes são divididos 
de maneira proporcional ao número de depu-
tados federais eleitos pelos partidos em 2022.

No caso de coligações para a eleição para 
prefeito, é considerado o resultado da soma 
do número de representantes das seis maio-
res legendas que as integram. Já para as fede-
rações, é levado em conta o número de repre-
sentantes de todos os seus partidos.

A propaganda será veiculada de segunda 
a sábado, com 20 minutos diários (dividi-
dos em dois blocos de 10 minutos) no Rá-

dio e na TV. Além disso, serão destinados 
70 minutos em inserções diárias de 30 e 60 
segundos, de segunda a domingo, entre 5 
da manhã e meia noite.

São José dos Campos
O prefeito Anderson Farias (PSD) será o 

candidato à Prefeitura com mais tempo no 
horário eleitoral gratuito. Dos 10 minutos 
diários, o atual prefeito terá 3 minutos e 41 
segundos. Na sequência, aparece Eduar-
do Cury (PL), com 2 minutos e 17 segundos. 
Wagner Balieiro (PT) terá 1 minuto e 53 se-
gundos. Dr. Elton (União) terá 1 minuto e 37 
segundos e o Prof. Wilson Cabral (PDT), 30 

segundos. Já Toninho Ferreira (PSTU) não 
terá direito à propaganda gratuita, já que o 
partido dele não elegeu o mínimo de depu-
tados federais estabelecido pela lei eleitoral.

Taubaté
Dos 10 minutos diários da propaganda elei-

toral para prefeito de Taubaté, Ortiz Junior
(Republicanos) terá 3 minutos e 30 segundos. 
Na sequência, aparece Márcia (PL), com 2 mi-
nutos e 3 segundos, Coronel Paulo Ribeiro
(PT) com 1 minuto e 38 segundos, Loreny (So-
lidariedade) com 1 minuto e 18 segundos, José 
Saud (PP) com 1 minuto e 1 segundo, e Sérgio 
Victor (Novo), 28 segundos.



ELEIÇÕES 2024 //
5 São José dos Campos, agosto de 2024

Da Redação

PREFEITO DE TAUBATÉ
A TV Câmara Taubaté vai realizar o 

debate com os candidatos a prefeito da 
cidade no dia 19 de setembro. A trans-
missão será pela feita TV, plataformas 
digitais da emissora e no Portal Meon 
(meon.com.br) e visa proporcionar aos 
eleitores a oportunidade de conhecer 
as propostas e os planos dos postulan-
tes ao Palácio Bom Conselho.

O formato do debate está sendo dis-
cutido com os representantes dos par-
tidos e planejado para garantir uma 
discussão equilibrada e produtiva. 

A TV Câmara Taubaté espera que o de-
bate contribua para o engajamento polí-
tico da população e para o esclarecimen-
to de dúvidas sobre as propostas dos 
candidatos, ajudando a promover uma 
eleição mais esclarecida e participativa.

O Portal Meon adere a essa iniciativa 
da TV Câmara e fará a transmissão em 
conjunto.

Entrevistas
Para ampliar o debate público a res-

peito das propostas dos candidatos à 
Prefeitura, a TV Câmara irá gravar en-
trevistas individuais e exibir o conteúdo 
no final de setembro, dividido por temas 
como saúde, educação e segurança.

Desta forma, será possível ao eleitor 
comparar as propostas e eleger qual se 
aplica melhor aos seus interesses.

MEON FAZ PARCERIA E
TRANSMITE DEBATE PARA 

A TV Câmara Taubaté tem tradição na cobertura das eleições 
municipais. Desde 2008 a emissora promove debates entre os 
candidatos a prefeito, com foco nas demandas reais do município 
e nas principais reivindicações populares.



ELEIÇÕES 2024 //

Da Redação

JOSÉ SAUD (PP) ORTIZ JUNIOR (REPUBLICANOS)MÁRCIA DO PL

LORENY (SD)CORONEL PAULO (PT)SÉRGIO VICTOR (NOVO) 

YAN LOPES (PODEMOS) PÉTALA LACERDA (REPUBLICANOS)CARLOS VILELA (PSD)

PAULO EUGÊNIO (MDB)DELEGADO HUGO (PL)

6 MEON JORNAL

Numa iniciativa do Grupo Meon de 
Comunicação, foi realizada uma série 
de entrevistas com os candidatos a 
prefeito de Taubaté. Dos seis postulan-
tes ao Palácio Bom Conselho, apenas o 
ex-prefeito Ortiz Junior (Republicanos) 
não participou. A ordem das entrevis-
tas foi definida com as assessorias dos 
candidatos, de acordo com a disponi-
bilidade de data de cada um. E assim 
ficou distribuída a sequência: 30/07 
- Sérgio Victor (Novo); 31/07 - Coronel 
Paulo (PT); 01/08 - Loreny (SD); 02/08 
- Márcia (PL) e 05/08 - José Saud (PP).

Os cinco candidatos a prefeito de Caça-
pava também foram entrevistados. Assim 
ficou distribuída a sequência: 09/08 - De-
legado Hugo (PL), 12/08 - Paulo Eugênio 
(MDB), 13/08 - Carlos Vilela (PSD), 14/08 
- Yan Lopes (Podemos), 15/08 Pétala La-
cerda (Republicanos).

Os candidatos das duas cidades pu-
deram analisar a atual situação do mu-
nicípio em diversas áreas e apontar as 
possíveis soluções. 

O MEON coloca a disposição, os víde-
os das entrevistas para que os eleitores 
de Taubaté e Caçapava possam ter mais 
argumentos para tomar suas decisões no 
dia 6 de outubro, data do primeiro turno. 
No caso de Taubaté, há possibilidade de 
segundo turno em 27 de outubro.

CANDIDATOS A PREFEITO 

Acesse o
QR Code e
confira as
entrevistas

DE TAUBATÉ E 
CAÇAPAVA SÃO 
ENTREVISTADOS 
NO MEON
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Neste ano, mais de 155,9 milhões de 
brasileiros irão às urnas para escolher o 
próximo prefeito e os vereadores de suas 
cidades. A votação acontece em mais de 
5,5 mil municípios do país, com exceção 
de Brasília e Fernando de Noronha.

O prefeito é o chefe do Poder Execu-
tivo Municipal e tem um mandato de 
quatro anos. Sua principal função é 
administrar a cidade, garantindo que 
os serviços básicos, como saúde, edu-
cação, segurança e infraestrutura, se-
jam oferecidos à população.

Entre as principais 
responsabilidades 
do prefeito estão a 
manutenção de vias 
públicas, a coleta de 
lixo, a construção de 
creches e a promoção 
de saneamento básico. 
Ele também precisa 
garantir o funcionamento 
do transporte público e 
organizar o trânsito. Para 
isso, conta com verbas 
arrecadadas através 
de impostos como o 
IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano) e o ISS 
(Imposto Sobre Serviços).

Da Redação

FUNÇÕES E DEVERES DO

Além disso, o prefeito deve trabalhar 
em conjunto com os governos estadual 
e federal para atender às necessidades 
de saúde e meio ambiente da popula-
ção. Ele também precisa enviar o orça-
mento anual para a análise e aprovação 
da Câmara Municipal, que é composta 
pelos vereadores. Esses parlamentares 
são responsáveis por verificar como o 
dinheiro público será aplicado.

Outra função do prefeito é represen-
tar o município em reuniões com ou-

PREFEITO

tras autoridades, buscando atrair in-
vestimentos e benefícios para a cidade.

O orçamento de uma cidade como São 
Paulo, por exemplo, ultrapassou os R$ 
111 bilhões em 2024. No entanto, cida-
des menores muitas vezes enfrentam 
dificuldades financeiras e precisam de 
ajuda adicional do Governo Federal e 
do Congresso.

No Brasil, para que uma candidata ou 
um candidato seja eleito para o cargo 
de prefeito de um município com mais 

de 200 mil eleitores é necessário que 
obtenha metade mais um dos votos vá-
lidos no primeiro turno. Se nenhuma 
candidata ou candidato alcançar essa 
maioria na 1ª votação, será realizado 
um 2º turno entre as duas candidatu-
ras mais votadas.  

Não há 2º turno para as prefeituras 
nos municípios com menos de 200 mil 
eleitores. Nessas localidades, vence a 
candidata ou o candidato que receber 
mais votos no dia 6 de outubro.

8 MEON JORNAL



Os vereadores são os representantes 
diretos da população nas Câmaras Mu-
nicipais. Eles têm a função de legislar, 
ou seja, criar e aprovar leis que impac-
tam diretamente a vida dos morado-
res da cidade. Isso inclui desde regras 
para o funcionamento do comércio lo-
cal até o ordenamento urbano, como o 
Código de Obras e Edificações.

Uma das principais 
responsabilidades dos 
vereadores é analisar 
e aprovar o orçamento 
anual proposto pelo 
prefeito. Esse processo 
define como os recursos 

Da Redação

TUDO SOBRE //

públicos municipais serão 
utilizados. Além disso, os 
vereadores têm o dever 
de fiscalizar a aplicação 
desses recursos, 
garantindo que o dinheiro 
público seja usado de 
acordo com a Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
(LRF). Se o prefeito não 
seguir essas regras, pode 
ser considerado inelegível 
para futuras eleições.

VEREADOR
A Câmara Municipal também é res-

ponsável por aprovar a Lei Orgânica 
do município, que funciona como uma 
Constituição local. Nela, são definidos 
os princípios que regem a administra-
ção pública e a organização dos poderes 
municipais, incluindo a quantidade de 
vereadores e os limites de gastos com os 
seus salários, que não podem ultrapas-
sar 5% do orçamento municipal.

Os vereadores trabalham em con-
junto com o prefeito para melhorar a 
cidade, atuando em questões que vão 
desde a iluminação das ruas até o as-
faltamento de vias. Eles também têm 
o poder de aprovar ou rejeitar projetos 
de lei propostos pelo Executivo, in-
fluenciando diretamente o desenvolvi-
mento urbano e social da cidade.

AS ATRIBUIÇÕES DE UM O sistema eleitoral proporcional é a 
base para a formação do legislativo. 
Nesse sistema, não se considera apenas 
a votação nominal (individual) da candi-
data ou candidato, mas também o total 
de votos dados ao partido ou federação 
(as federações partidárias são conside-
radas como um só partido). Nas eleições 
proporcionais, assim como nas majoritá-
rias, contam-se como válidos apenas os 
votos dados a candidatas e candidatos 
regularmente inscritos e aos partidos.

Quociente Eleitoral
Determinado pela divisão da quantida-

de de votos válidos apurados pelo núme-
ro de vagas a preencher. Para o cálculo, 
despreza-se a fração, se igual ou inferior 
a 0,5, ou arredonda-se para um, se supe-
rior.  O quociente partidário é o resulta-
do do número de votos válidos obtidos 
pelo partido dividido pelo quociente 
eleitoral (desprezada a fração). O total 
corresponderá ao número de cadeiras a 
serem ocupadas pela legenda. 

Com base nos cálculos, o partido ou a fe-
deração verifica os candidatos mais vota-
dos nominalmente para o preenchimento 
das vagas. Serão eleitos aqueles que tive-
rem votos em número igual ou superior 
a 10% do quociente eleitoral (QE). Serão 
esses que vão ocupar as vagas a que o res-
pectivo partido ou federação tem direito.

9 São José dos Campos, agosto de 2024
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BOEING ABRE ESTÁGIO EM SÃO JOSÉ. 
VAGAS SÃO PARA ESTUDANTES DE 
ENGENHARIA CIVIL

INSTITUTO EMBRAER ENTREGA 
AQUECEDORES DESENVOLVIDOS 
POR ESTUDANTES PARA ENTIDADES 
BENEFICENTES 

RMVALE TEM 11 ALUNOS PREMIADOS 
COM MEDALHAS DE OURO NAS  
OLIMPÍADAS DE MATEMÁTICA

Da Redação

Da Redação

Da Redação
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A Boeing Brasil abriu inscrições para a segunda 
edição de seu programa de estágio em São José 
dos Campos, oferecendo 36 vagas para estudantes 
de engenharia no último ano de curso, o dobro do 
ano anterior. As inscrições vão até 20 de setembro, 
com um processo seletivo em cinco etapas. Os es-

O Instituto Embraer, em parceria com a Funda-
ção Banco do Brasil, entregou dez aquecedores 
solares desenvolvidos por estudantes dos Colé-
gios Embraer a cinco entidades beneficentes em 
São José dos Campos e Botucatu, SP. Esses aque-
cedores, que podem reduzir a conta de energia 
das instituições em até 30%, foram criados com 
base em Tecnologia Social, utilizando materiais 
simples e acessíveis. A iniciativa tem o objetivo 
de formar jovens protagonistas na transformação 
social, permitindo que acompanhem de perto os 
impactos de seu trabalho. A parceria entre as ins-
tituições continuará até 2026, focando em proje-
tos que beneficiem comunidades vulneráveis.

A Secretaria da Educação do Estado de São Paulo 
(Seduc-SP) anunciou os 225 medalhistas de ouro da 
terceira fase da Olimpíada de Matemática das Esco-
las Estaduais (Omasp), incluindo 11 alunos do Vale 
do Paraíba. Esses estudantes estão agora classifica-
dos para representar São Paulo na Olimpíada Brasi-
leira de Matemática (OBM). No total, a terceira fase 
contou com 16,5 mil participantes e distribuiu 1.935 

tagiários começarão em março de 2025, recebendo 
bolsa-auxílio e sete benefícios. O programa, que 
visa preparar os estudantes para a engenharia aero-
espacial, inclui treinamentos, cursos e participação 
em projetos reais, alinhado à estratégia global da 
Boeing de desenvolver talentos

medalhas (225 de ouro, 510 de prata e 1.200 de 
bronze). A lista completa está disponível no site ofi-
cial da Omasp. Os medalhistas de ouro terão aulas 
intensivas de matemática, oferecidas pela Seduc-SP 
em parceria com a Starboard Science, enquanto os 
ganhadores de prata e bronze terão acesso a aulas 
gravadas. O objetivo é preparar os alunos para futu-
ras competições.

10 MEON JORNAL
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FACULDADE DE DIREITO DA UNIVAP COMEMORA 
70 ANOS COM EVENTO PARA CONVIDADOS 
ESPECIAIS E
EX-ALUNOS

Da Redação

RMVALE //

A Faculdade de Direito da Univap celebrou seus 
70 anos com um coquetel em São José dos Cam-
pos no dia 15 de agosto, reunindo autoridades e 
convidados. Embora o aniversário oficial seja em 
2 de janeiro, diversas atividades estão sendo 
realizadas ao longo do ano. Com mais de 10 mil 
formados, a faculdade tem um legado de impacto 
positivo, como ressaltou o reitor Milton Beltrame. 
O evento destacou a história e o futuro da institui-
ção, com discursos de líderes como o vice-reitor 
Sérgio Bacha e o coordenador do curso, Edgar So-
lano. Ex-alunos ilustres, como o Dr. Luiz Benedito 
Máximo, também participaram, reforçando a im-
portância da faculdade na região.

12 MEON JORNAL



Representantes de organizações am-
bientais de diferentes partes do Brasil es-
tiveram na Rodovia dos Tamoios para co-
nhecer o trabalho ambiental realizado na 
região e as passagens de fauna localizadas 
na rodovia. A atividade, que aconteceu no 
dia 23 de agosto, fez parte do workshop 
Ecologia de Estradas – Medidas para mi-
tigação de atropelamento de fauna em ro-
dovias, organizado pela Cetesb.

Profissionais de meio ambiente do 
Pará, Mato Grosso do Sul e de outros 
estados do país puderam entrar nas 
passagens de fauna da Rodovia dos Ta-
moios, entender como funciona o pro-
cesso de monitoramento e conhecer as 
medidas implementadas para mitigar 
o impacto na biodiversidade local.

Estiveram presentes na visita represen-
tantes da Cetesb (Companhia Ambiental 
do Estado de SP), Fundação Florestal de 
São Paulo, DER /SP (Departamento de 
Estradas de Rodagem de São Paulo), IMA-
SUL (Instituto de Meio Ambiente de Mato 
Grosso do Sul), Artesp (Agência de Trans-

porte do Estado de São Paulo), Semas - PA 
(Secretaria de Meio Ambiente e Sustentabi-
lidade do estado do Pará), do Agesul – MS 
(Agência Estadual de Gestão de Empreen-
dimentos do Mato Grosso do Sul) e Sein-
fra – PA (Secretaria de Estado de Infraes-
trutura e Logística do Pará). Pela Tamoios 

Da redação

MEIO AMBIENTE //

participaram Danilo Leme - Especialista 
em Meio Ambiente, Gabriel Siqueira - Co-
ordenador de QSMS, Rodrigo Mendonça - 
Técnico em Segurança do Trabalho, Bruno 
Santana - Líder de Operação, Marcos Elia 
- Assessor de Comunicação e Maria Eduar-
da Marques - Estagiária de Comunicação.

13 São José dos Campos, agosto de 2024
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RODOVIA DOS TAMOIOS RECEBE
VISITA TÉCNICA DE AMBIENTALISTAS



TECNOLOGIA //

Da Redação

O PIT - Parque de Inovação Tecnológi-
ca, em São José dos Campos, realizou a 
11ª edição da “Innovation Week”, entre 
os dias 27 e 29 de agosto, apresentando 
novidades das empresas da região num 
ambiente propício para novos conheci-
mentos e muito networking.

O grande público confirmou o sucesso 
do evento, que trouxe novidades tecno-
lógicas incríveis de empresas da região, 
palestras e uma super oportunidade de 
networking. Destaque para a ex-atleta 
olímpica Laís Souza, que emocionou o 
público com uma palestra inspiradora.

A abertura reuniu autoridades, convi-
dados e imprensa. “A Innovation Week 
deste ano está muito especial, porque es-
tamos falando de tecnologias de impac-
to profundo, que mudam a nossa vida 
no dia a dia em todas as áreas, desde a 
agricultura até dentro de casa”, afirmou 
o presidente do PIT, Jeferson Cheriegate.

Segundo ele, o evento 
é o momento em que as 
empresas mostram as 
tecnologias e inovações 
que elas vêm criando 
ao longo do tempo: “É 
um espaço onde os 
empreendedores podem 
interagir com esse 
ecossistema, ter novas 
ideias, fechar novos 
negócios e criar novas 
tecnologias”, ressaltou.

INNOVATION WEEK 
PALESTRA DE LAÍS SOUZA

Um dos pontos altos foi a palestra da ex-
-atleta olímpica Laís Souza, que recorre ao 
uso da tecnologia para mais qualidade de 
vida no seu dia a dia. Ela sofreu um gra-
ve acidente enquanto esquiava, em 2014, 
machucando a coluna cervical e ficando 
tetraplégica. “A tecnologia me trouxe 
mais liberdade”, enfatizou.

Laís destacou o uso do mouse de ca-
beça, eletroestimulação para ganho de 
massa muscular e carro adaptado, entre 
outras. “A Inteligência Artificial ajuda 
bastante”, disse. A ferramenta citada é 
o Colibri, um inovador mouse de cabe-
ça vestível, criado por uma startup bra-
sileira. Trata-se de um dispositivo sem 
fio que, preso a qualquer  armação de 
óculos, permite usar celulares, tablets e 
computadores apenas com movimentos 
da cabeça. Uma solução acessível e eficaz 
para pessoas com deficiência motora.

EVENTO REFERÊNCIA
Com o tema “Tecnologias de impacto”, a 

11ª edição da “Innovation Week” abordou 
temas como Tech do Futuro, Disrupção 
Industrial, Capital Inteligente, Comunida-
des de Inovação, Tecnologia Responsável 
e Cidades do Amanhã. A programação 
teve ainda Rodada de Negócios, Compe-
tição de Pitches, Workshops de gestão, 
Business Lounge, Business e muito mais.

Uma das novidades foi PITCAST, que 
transmitiu as entrevistas. Outro destaque 
foi o aplicativo do evento para iOS e An-
droid, pelo Innovation Week SJC.

Durante os três dias de evento, a organi-
zação arrecadou alimentos não perecíveis 
a serem doados à Casa de Repouso Vó 
Laura, que fica em São José dos Campos.

A 11ª “Innovation Week” é uma promo-
ção do PIT, com o patrocínio do CONFEA 
(Conselho Federal de Engenharia e Agro-
nomia) e Sebrae.

MOSTRA NOVIDADES 
TECNOLÓGICAS E CRIA 
NETWORKING
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Da Redação

SAÚDE //

tipo de herança genética. “Se o pai possui 
uma doença genética ou a mãe, se essa 
doença for dominante, a probabilidade 
da criança herdar o traço é de 50%”, ex-
plica o médico. Em doenças recessivas, a 
criança herdará o gene mutado sem de-
senvolver a doença, mas será portadora. 
Em doenças ligadas ao cromossomo X, a 
herança dependerá do gênero do fi lho e 
do genótipo dos pais. Quem tem históri-
co familiar de doenças oculares genéti-
cas, o oft almologista recomenda a reali-
zação de testes genéticos especialmente 
na hora de planejar os fi lhos. No caso 
de doenças dominantes, a fertilização 
in vitro seguida de diagnóstico genético 
pré-implantacional pode ser uma opção.

UM ALERTA PARA AS FAMÍLIAS

DOENÇAS OCULARES
DE ORIGEM GENÉTICA
Problemas de retina e o nistagmo são as condições mais comuns

Senac São José dos Campos
Rua Saigiro Nakamura, 400
sp.senac.br/saojosedoscampos

Quer uma escola que
TE PERMITA CRIAR,

EXPERIMENTAR,
para você ser

o que quiser ser?

A saúde ocular também é uma herança 
tanto quanto os traços físicos e os com-
portamentos familiares. Doenças oculares 
de origem genética são uma preocupação 
que merece atenção especial para toda a 
família. De acordo com levantamento do 
Conselho Brasileiro de Oft almologia, 40% 
das cegueiras são hereditárias.

O oft almologista Henrique Rocha des-
taca a importância de entender e iden-
tifi car essas condições para prevenir e 
tratar de forma adequada. Ele cita que, 
entre as doenças genéticas oculares, as 
da retina são as mais comuns. Os sinto-
mas podem incluir baixa acuidade visu-
al, difi culdade de visão noturna e altera-
ções no campo visual periférico.

“Para simplifi car e no sentido de aju-
dar os pais a perceberem alguma coisa, 
a gente poderia citar esses três sintomas 
como os mais frequentes”, sugere Henri-
que. Ele também menciona o nistagmo, 
um movimento involuntário dos olhos, 
como um sinal que pode ser observado.

Segundo o médico, apesar de não ha-
ver levantamentos que demonstrem a 
incidência de doenças oculares congêni-
tas, estima-se que existam cerca de 350, 
sendo que a quantidade de genes que as 
causam é de aproximadamente 1,5 mil.

Probabilidade de transmissão
A probabilidade de transmissão de do-

enças genéticas oculares varia conforme o 
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NOVIDADE //

A partir do próximo ano, mulheres 
que desejarem ingressar no serviço mi-
litar poderão se alistar voluntariamen-
te ao completarem 18 anos de idade.

Um decreto publicado no dia 28 de 
agosto no Diário Oficial da União, auto-
riza o recrutamento feminino, que será 
implementado em municípios determi-
nados pelo plano geral de convocação.

As mulheres poderão se apresentar 
voluntariamente para o alistamento 
entre janeiro e junho do ano em que 
atingirem a maioridade. 

Após o alistamento voluntário, as can-

Da redação
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didatas passarão por etapas de seleção, 
incluindo inspeção de saúde e um curso 
de instrução para o exercício das fun-
ções básicas. A desistência do processo é 
permitida até o ato de incorporação.

Após essa etapa, o serviço militar se 
torna obrigatório, sujeitando a militar 
às obrigações e penalidades previstas 
por lei. As mulheres selecionadas se-
rão incorporadas conforme as necessi-
dades das Forças Armadas.

O serviço militar inicial, com dura-
ção de 12 meses, pode ser prorrogado 
conforme critérios estabelecidos.

A Sisprime do Brasil é a maior e mais completa cooperativa de 
crédito independente do país e a maior com foco na área da saúde.

No primeiro semestre de 2024, apresentou um crescimento 
expressivo e abriu suas primeiras unidades nos estados de Santa 
Catarina e Minas Gerais, somando 48 agências.

Venha cooperar conosco!   sisprimedobrasil.com.br
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MULHERES PODERÃO SE
ALISTAR A PARTIR DE 2025



PETS //

Viajar com pets tem se tornado uma 
prática cada vez mais comum entre os 
brasileiros. Com isso, a demanda por 
seguros viagem que incluam cobertura 
para animais de estimação tem cresci-
do significativamente.

Um estudo recente da Real Seguro 
Viagem revelou que o custo médio de 
um seguro para pets em viagens inter-
nacionais é de R$165,39 para um perío-
do de 7 dias, oferecendo uma cobertura 
de US$ 500 para emergências. Para via-
gens dentro do Brasil, o custo do seguro 
para pets é signifi cativamente menor, 
com uma média de R$38,85 para o mes-
mo período e cobertura de R$ 500.

Adaptação do Mercado de
Turismo às Novas Demandas
A crescente demanda por seguros 

viagem com cobertura para pets tam-
bém tem levado o mercado de turismo 
a se adaptar a essa nova realidade. Se-
gundo Hugo Reichenbach, diretor de 
operações da empresa de Seguros, há 
uma crescente adaptação dos players 
do setor de turismo à nova realidade 
das viagens com pets. Além disso, a 
plataforma Airbnb registrou um au-
mento de 100% nas reservas de acomo-
dações pet-friendly no último ano, evi-
denciando ainda mais essa mudança 
nas preferências dos viajantes.

Como Funciona
o Seguro Viagem
para Pets

O seguro viagem para pets é 
destinado especificamente para 
cachorros e gatos. Embora não 
seja obrigatório, é altamente 
recomendável. A cobertura inclui 
despesas emergenciais com 
veterinário, exames, internações, 
e, em casos específicos, despesas 
com funeral e translado do corpo do 
animal em viagens internacionais. 
Se o tutor precisar adiar o retorno, o 
seguro também cobre a despesa extra 
com a hospedagem do pet.

Da Redação

EM VIAGEM INTERNACIONAL 
TEM CUSTO MÉDIO DE R$ 165

17 São José dos Campos, agosto de 2024

Produto teve aumento de procura nos últimos anos

SEGURO PARA PETS 



ESG //

eVTOL foi destaque em palestra magna

Aconteceu no dia 27 de agosto, no Teatro 
Colina, em São José dos Campos, o evento 
“Diálogos e Estratégias ESG 2024”, promo-
vido pelo grupo Meon de Comunicação.

O evento trouxe refl exões 
sobre o tema ESG que 
tem estado em evidência 
na sociedade ao abordar 
assuntos cruciais para 
o desenvolvimento 
sustentável das nações e 
o futuro das empresas no 
Brasil e no mundo.

Estiveram presentes palestrantes de 
peso e painelistas que trocaram ideias 
sobre assuntos como inteligência arti-
fi cial (IA), sustentabilidade, agronegó-
cio, responsabilidade e inclusão social, 
governança, mudanças climáticas e 
emissões de carbono. Apesar da longa 
duração, pois foram 10 horas de muito 
conteúdo, a plateia permaneceu atenta 
às explanações e participou do debate 
com perguntas e observações sobre o 
tema. “Quando iniciamos a programação 
e vimos a receptividade dos palestrantes 
e painelistas para tratar de assunto tão 
atual, não conseguimos reduzir o perío-
do do evento. A sigla ESG abarca concei-
tos que são maravilhosos, pois estamos 
falando de ‘vida”, afi rma Regina Laran-

EVENTO SOBRE ESG
REÚNE LÍDERES EM SJC
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ESG //
jeira Baumann, idealizadora do Meon e 
responsável pela realização do evento, 
em parceria com o LeaderX.

Desde a Abertura, que contou com a 
presença de autoridades como o prefei-
to de São José dos Campos,  Anderson 
Farias, o Secretário de Inovação e De-
senvolvimento Econômico, Alberto Mar-
ques e o Secretário de Sustentabilidade 
e Meio Ambiente, Marcelo Manara, o dia 
transcorreu com palestras proferidas por 
Arthur Covatti, Julianda Rocha, Wande-
lei Passarelli, Helio Contador, Carlos Mo-
rais, Kefreen Batista e painel com Edson 
Tebaldi (CEO da Titan Internacional), 
Antonio Carrere (CEO da John Deere) , 
Mauro Luis Correia (CEO da Mitsubishi) 
e Antonio Trentini (CEO da Culligan).

A palestra magna, ministrada pelo 
CEO da Embraer, Francisco Gomes Neto, 
enfatizou as ações as quais a empresa 
vem desenvolvendo dentro do tema ESG. 
Um dos destaques do conteúdo apre-
sentado foi com relação ao eVTOL, co-
nhecido como “carro voador”. Segundo 
Francisco, o desenvolvimento do projeto 
do eVTOL já está bastante avançada com 
cerca de 400 pessoas envolvidas no Bra-
sil e em unidade da empresa nos Esta-
dos Unidos. “O veículo será totalmente 
elétrico com 0% de emissão de carbono, 
nível de ruído 90% menor do que um 
helicóptero, ou seja, totalmente susten-
tável”, explica Francisco.

A certifi cação do eVTOL deve ser feita 
no fi nal de 2025 e ele começa entrar em 
operação no início de 2026, de acordo 
com o CEO. “O custo será 6 vezes menor, 
por assento, do que o do helicóptero. 
É uma aeronave de fácil manutenção e 
operação”, completa. Ainda de acordo 
com Francisco, o eVTOL da Embraer é 
o protótipo deste tipo que mais tem car-
tas de intenção de compra. São cerca de 
2.900 unidades e o montante de fatura-
mento deve chegar inicialmente a US$ 
8,4 bilhões. “Existem outras empresas 
desenvolvendo carros voadores pelo 

mundo, mas os nossos são os que têm 
maior aceitação e provavelmente os que 
serão certifi cados para voar comercial-
mente mais rapido”, completa. 

Outro destaque trazido pelo CEO da 
Embraer foi com relação ao SAF (sigla em 
inglês para Sustainable Aviation Fuel), 
um combustível  produzido a partir de 
recursos renováveis como óleos vegetais, 
biomassa, gordura animal, gases residu-
ais, entre outros, oferecendo uma alter-
nativa mais sustentável ao querosene de 
aviação derivado do petróleo. De acordo 
com Francisco, o combustível já está sen-
do testado em algumas aeronaves da em-
presa e faz parte das opções sustentáveis 
que compõe os projetos futuros. 
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ALERTA //

Reinaldo Moreira

DI
GI
TAL

Ta b l o i d e

•  Tabloide digital
• Fácil de acessar
•  Prático e sustentável

ACESSE
& CONFIRA:

A Operação SP Sem Fogo, da Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 
Logística do Estado de São Paulo (Se-
mil) registrou, de janeiro a agosto des-
te ano, 2159 ocorrências de incêndio 
em todo estado. A Polícia Ambiental 
aplicou 420 autos de infração por de-
gradar a vegetação. Mais de R$ 21 mi-
lhões de reais em multas foram aplica-
das. Mais de 20 pessoas foram presas 
por causarem incêndios.

A Fundação Florestal (FF), responsá-
vel pelas Unidades de Conservação do 
Estado, como forma de prevenção, fe-
chou 81 Parques Estaduais para proteger 
os visitantes e a população do entorno 
destas localidades. A FF ampliou o nú-
mero de bombeiros civis em quase 80% 
neste mês para combater as chamas, 
passando de 57 para 102 profissionais.

A estrutura da FF conta ainda com 
mais de 200 brigadistas, e 70 vigilan-
tes brigadistas. Os equipamentos que 
são usados por esses profissionais são: 
Caminhões-pipa, tratores, carretas-tan-
que, picapes 4×4, kit moto-bomba com 
tanque rígido, quadriciclos, sopradores, 

atomizador costal, roçadeiras, motos-
serras, bomba costal e abafadores. Além 
disso, só neste ano, a fundação realizou 
mais de 1.600 km de aceiros, faixa de ter-
ra livre de vegetação que é criada para 
impedir a propagação de incêndios. 80 
animais silvestres foram resgatados, 44 
mortos e 36 estão em tratamento. A área 
queimada nas Unidades de Conservação 
é de cerca de 700 hectares, o que corres-
ponde a apenas 0,7% da área total prote-
gida de mais de um milhão de hectares.

O Governo do Estado adota 
uma série de medidas, desde 
o ano passado, com ações 
transversais e intersecretariais 
no combate aos incêndios. 
Em dezembro de 2023, foi 
lançado o programa São Paulo 
Sempre Alerta, que investe 
mais de R$ 1,8 bilhão em ações 
para minimizar o impacto 
das mudanças climáticas. 

Outra iniciativa implantada em 2023 
é a Operação SP sem Fogo, que, 
de forma permanente, desenvolve 
ações preventivas contra incêndios. 
Desde 5 de junho, a operação está na 
fase vermelha, quando as equipes 

passam de uma fase de treinamento 
e preparação para uma fase de 
monitoramento, prevenção e combate. 
2600 profissionais passaram por esse 
treinamento neste ano.

No dia 24 de agosto, o governo criou 
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ALERTA //

um gabinete de crise, no âmbito des-
sa operação, por causa dos incêndios. 
Uma força-tarefa com 15 mil pessoas 
permanece mobilizada continuamen-
te para pronta resposta. Há monitora-
mento permanente por satélite de fo-
cos de incêndio, condições climáticas 
e previsão meteorológica para planeja-
mento de ações e deslocamento de efe-
tivo, veículos terrestres e aeronaves. 
Dentro desta operação estão mais de 
1,6 mil bombeiros e apoio de 587 viatu-
ras para combate terrestre.

No início do mês, o Estado 
liberou R$ 5,9 milhões 
adicionais para a contratação 
de 120 horas de voo de 
monitoramento e 300 de 
combate aéreo, somando 420 
horas. O reforço se somou às 
outras 1.400 horas de voo já 
contratadas pela Semil e pela 
Defesa Civil para atuar nas 
queimadas. Ao todo, o estado 
conta com 20 aeronaves 
à disposição. Mais de 800 
lançamentos de água por 
aeronaves já foram realizados 
no interior do estado, com 
cerca de 330 mil litros de 
água despejados. As ações 
de combate aos incêndios 
também contam com o apoio 
da iniciativa privada tanto 
na identifi cação de focos de 
queimada quanto nas ações 
preventivas.

Desde o ano passado, a gestão esta-
dual investiu mais de R$ 170 milhões 
no âmbito da Operação SP Sem Fogo. 
Além disso, o governo paulista aplicou 
mais R$ 152 milhões na compra de 125 
viaturas para o Corpo de Bombeiros 
e na aquisição de veículos e equipa-
mentos para a Defesa Civil atuar no 
enfrentamento ao fogo. O Governo de 
São Paulo adotou ainda medidas para 
garantir o estoque de medicamentos e 
oxigênio nas unidades de saúde. A Se-
cretaria de Estado da Saúde reforçou o 
estoque de medicamentos e oxigênio e 
intensificou medidas de orientação à 
população.

NOVAS MEDIDAS PARA 
ENFRENTAMENTO DA PIORA 
DA QUALIDADE DO AR

Diante do cenário de tempo seco, 
ocorrência de incêndios e piora na 
qualidade do ar, o Governo de São 
Paulo divulgou novas orientações em 
saúde e diretrizes para todo o Estado.

A principal recomendação em saúde 
é que as pessoas evitem atividades fí-
sicas ao ar livre e aumentem a ingestão 
de água. Entre as medidas anunciadas, 
a Companhia Ambiental do Estado de 
São Paulo (Cetesb) suspendeu tempora-
riamente as autorizações de queima no 
estado para a despalha de cana, queima 
fi tossanitária ou para manejo. As duas 
únicas exceções são para a implantação 
de aceiros que evitem a propagação do 
fogo; e para casos de fi nalidade fi tossa-
nitária solicitados diretamente pela Se-
cretaria de Agricultura e Abastecimento.

Segundo o Mapa de Risco de Incêndio 
do Estado, há nível de emergência para 
queimadas em quase todo o território 
paulista. O gabinete de crise montado 
pela gestão estadual no Centro de Ge-
renciamento de Emergências na Defesa 
Civil (CGE) segue mobilizado no moni-
toramento e coordenação das ações de 
prevenção e combate aos incêndios.

Diante desse cenário, as secreta-
rias de Estado da Saúde (SES), Meio 
Ambiente, Infraestrutura e Logísti-
ca (Semil), a Cetesb e a Defesa Civil 
apontaram que a piora na qualidade 
do ar ocasionada pelas queimadas é 
agravada pela atuação de uma massa 
de ar quente, seco e estável, aliada à 
ausência de chuvas, o que dificulta a 
dispersão dos poluentes.

As pastas seguem monitorando e atu-
ando no combate aos focos de incêndio, 
medindo a qualidade do ar e avaliando 
os eventuais riscos à saúde. Todas as 
recomendações serão compartilhadas 
com os municípios paulistas.

QUALIDADE DO AR
A Cetesb conta com uma rede de mo-

nitoramento de qualidade do ar com-
posta por 85 estações, sendo 63 auto-
máticas e 22 manuais, distribuídas no 
território paulista. O monitoramento 
segue os métodos de medição adota-
dos internacionalmente.

Nos últimos dias foram observados, 
de forma abrangente, um número ele-
vado de estações com qualidade do 

ar classificada como “Muito Ruim” e 
“Ruim” em decorrência de altas con-
centrações de partículas inaláveis 
finas (poeira, fuligem e fumaça que 
ficam suspensas na atmosfera em fun-
ção do seu pequeno tamanho).

Essa situação é influenciada pelos 
diversos focos de incêndios no estado, 
agravada pelas condições meteorológi-
cas desfavoráveis à dispersão dos po-
luentes com atmosfera estável, pouca 
ventilação e ausência de chuvas.

Recomendações em
saúde à população

• Pessoas devem evitar
atividades físicas ao ar livre;
• Aumentar o consumo de água
e líquidos para manter a hidratação
do organismo e das vias aéreas;

• Para quem estiver dentro de casa,
a orientação é que mantenham portas 
e janelas fechadas, para reduzir a
entrada de partículas de fora para
dentro das residências;
• Em regiões de queimadas, como
proteção adicional, a sugestão é de, 
quando sair de casa, utilizar máscaras 
do tipo N95, PFF2 ou P100, que podem 
reduzir a inalação de partículas se
usadas corretamente.

GRUPOS DE RISCO
Crianças menores de cinco anos, ido-

sos e gestantes devem ter atenção re-
dobrada às recomendações acima, as-
sim como pessoas com comorbidades, 
as quais devem buscar atendimento 
médico imediatamente na ocorrência 
de sintomas respiratórios.
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Tratamento corporal, facial e íntimo
Pós-operatório

Especialista em clareamento íntimo

Edifício Helbor Offices
Av São João, 2375 sala 1815

Jardim das Colinas
Tel: 12 98190-0609
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Chef Rodrigo Cardoso
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O Centro Ambiental e Artístico-Cul-
tural Edoardo Bonetti (CAEB), pro-
porcionou um evento que encantou 
os amantes da gastronomia e da na-
tureza: o Café com PANC, no dia 17 
de agosto. A iniciativa, que teve como 
foco principal a promoção e o uso de 
Plantas Alimentícias Não Convencio-
nais, foi um sucesso tanto em termos 
de participação quanto de impacto am-
biental e educacional.

O evento reuniu entusiastas e curiosos 
para uma manhã de descobertas e sabo-
res inéditos. As PANC, plantas que fre-
quentemente são subestimadas ou igno-
radas na culinária convencional, foram 
apresentadas de maneiras inovadoras 
e deliciosas. Os participantes puderam 

MEON MENU //

degustar uma variedade de preparações 
que incluíam desde chás e infusões até 
pratos mais elaborados, todos enrique-
cidos com ingredientes como ora-pro-
-nóbis, dente-de-leão e capuchinha.

Educação e Conscientização
Além das degustações, o Café com 

PANC incluiu uma brilhante palestra, 
conduzida pela idealizadora do pro-
jeto a Dra. Ema Bonetti e aulas com 
a Chef Ana Alice Correia sobre botâ-
nica e gastronomia. Esses momentos 
foram fundamentais para nos educar 
sobre os benefícios nutricionais e am-
bientais das PANC, destacando como 
essas plantas podem ser alternativas 
sustentáveis e saudáveis à alimenta-

Siga @docardosogastronomia

CAFÉ COM PLANTAS ALIMENTÍCIAS

Uma Celebração da Biodiversidade e da Gastronomia
NÃO CONVENCIONAIS

ção convencional. A importância da 
biodiversidade e o papel das PANC na 
preservação dos ecossistemas também 
foram abordados, alinhando-se com a 
missão do CAEB de promover práticas 
ecológicas e educacionais.

Um Futuro Verde
O sucesso do Café com PANC de-

monstra o crescente interesse e a ne-
cessidade de práticas alimentares mais 
sustentáveis e conscientes. O CAEB, 
com sua missão de promover a educa-
ção ambiental e a conservação, reafir-
mou seu compromisso com iniciativas 
que não apenas educam, mas também 
inspiram a comunidade a adotar esti-
los de vida mais ecológicos.

Com eventos como este, o Centro Am-
biental Edoardo Bonetti não apenas 
oferece uma plataforma para a explora-
ção de novas ideias e sabores, mas tam-
bém contribui signifi cativamente para 
a preservação ambiental e a promoção 
da biodiversidade. O Café com PANC é 
um exemplo brilhante de como a união 
entre gastronomia e sustentabilidade 
pode criar experiências signifi cativas e 
transformadoras para todos.

Os interessados em saber 
mais sobre o tema podem 
acessar gratuitamente o 
material disponibilizado 
pela entidade no site www.
caebsjc.com.br/downloads/
e também acompanhar as 
redes sociais, que indicarão 
os próximos eventos. 
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Há um ano, a Sisprime do 
Brasil realizou a inauguração de 
sua agência em São José dos 
Campos. Desde então, a unidade 
tem se consolidado como um 
importante ponto de apoio aos 
cooperados na região, oferecendo 
um atendimento exclusivo e 
personalizado, que refl ete o 
compromisso da Sisprime com 
a excelência e sua participação 
crescente na economia local.

Segundo Elcio Dutra, gerente 
da agência, “esse primeiro ano 
foi fundamental para fortalecer a 
presença da Sisprime na região. 
As pessoas já reconhecem e 
falam mais sobre a marca, o que 
nos permite, além de ampliar 
nossa base de cooperados, 
também disseminar os valores 
do cooperativismo de crédito na 
região.” O aculturamento à marca 
e ao modelo cooperativo é uma 
das principais metas da Sisprime, 
e a agência tem desempenhado 
um papel essencial nesse sentido.

No ano de 2024, o número de 
cooperados na região dobrou 
em relação ao ano anterior e 
hoje a agência administra mais 
de R$ 27 milhões em recursos, 
demonstrando seu papel 
relevante na economia local. A 
proximidade com a área da saúde 
é um importante aspecto para 
impulsionar esse crescimento: no 
setor, a Sisprime cultiva parcerias 
estratégicas com instituições 
como as Unimeds de São José 
dos Campos e Guaratinguetá e a 
regional da Associação Paulista 
de Medicina (APM) na cidade, 
além de participar ativamente em 
eventos do setor.

completa um ano em São José dos Campos
SISPRIME DO BRASIL 

A Sisprime do Brasil
Com mais de 50 mil cooperados e 

48 agências nos estados do Paraná, 
São Paulo, Santa Catarina e Minas 
Gerais, a Sisprime administra mais de 
R$ 8,6 bilhões em recursos, oferece 
retornos fi nanceiros expressivos e 
um atendimento exclusivo, com alto 
índice de satisfação dos cooperados, 
uma avaliação de 84 pontos de NPS 
, que a coloca dentro da Zona de 
Excelência, como referência mundial 
em experiência do cliente.

Muito além dos resultados 
fi nanceiros, o modelo de negócios 

cooperativista se destaca pelo 
retorno à comunidade e o fomento da 
economia local. No semestre, foram 
mais de 65 mil pessoas impactadas 
por ações sociais apoiadas pela 
Sisprime, que se mantém fi el às suas 
origens, com forte relação com a área 
da saúde e apoio a iniciativas como 
o fi nanciamento na construção de 
hospitais públicos e privados.

“Ofertamos uma taxa de juros 21% 
menor que a do setor fi nanceiro 
tradicional , fator esse que aliado ao 
retorno das Sobras, os investimentos 
que realizamos em ações sociais e 

Em São José dos Campos:
Av. Barão do Rio Branco, 124
Jd. Esplanada - (12) 3922-1060

a geração de empregos, contribuem 
signifi cativamente para a economia 
local e o bem-estar das pessoas”, 
afi rmou o Dr. Alvaro Jabur, presidente 
da cooperativa.

A Sisprime do Brasil continua 
dedicada a proporcionar uma 
excelente experiência aos seus 
cooperados, reafi rmando sua 
posição de liderança no setor 
fi nanceiro cooperativo.
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1. Pesquisa realizada pelo Instituto Zoom em 2024, com 1.000 cooperados.
2. Os cálculos são realizados com base em uma metodologia divulgada pelo Banco Central do Brasil (BCB). Os diferenciais 
de taxa e retorno sobre investimentos são calculados comparando as taxas médias praticadas pela Sisprime com relação aos 
cinco maiores bancos comerciais do país, disponíveis no site do BCB.
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Da Redação

Da Redação

A Transpetro abre inscrições para 
o Programa de Estágio 2024. Em São 
Sebastião há oportunidade para estu-
dantes de nível técnico em Mecânica. 
O estágio será de seis horas diárias - 30 
horas semanais, com bolsa auxílio de 
R$ 740 para nível médio e de R$ 1.300 
para nível superior. A Transpetro ofere-
ce ainda seguro contra acidentes, reces-
so remunerado, auxílio-alimentação no 
valor de R$ 333,00 e auxílio transporte. 

Da Redação

SÃO SEBASTIÃO TEM VAGAS 
NO PROGRAMA DE ESTÁGIO 
DA TRANSPETRO 

Os selecionados terão contrato de até 
dois anos, que pode ser prorrogado para 
pessoas com defi ciência, de acordo com 
a legislação. O programa funciona como 
um espaço que desenvolve conhecimen-
to, habilidades e atitudes e possibilita 
a troca de experiências essenciais para 
o crescimento mútuo. As inscrições po-
dem ser realizadas no site da Malka, 
única empresa responsável pelo Progra-
ma de Estágio Transpetro 2024. Fo
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A Prefeitura de Ilhabela, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento e Turis-
mo, e o Posto Sebrae Aqui, abriram as 
pré-inscrições para a Missão Empresa-
rial - Feira do Empreendedor 2024, que 
será realizada no dia 14 de outubro. O 
Sebrae fornecerá transporte gratuito 
com ida e volta no mesmo dia para o São 
Paulo Expo, local do evento.

A Feira do Empreendedor ocorre de 
11 a 14 de outubro de 2024, das 10h às 
20h, e é organizada em seis eixos te-
máticos: Inovação e Tecnologia, Com-
portamento Empreendedor, Gerencie 
o seu dinheiro, Marketing e vendas e 
ESG impacto social e ambiental.

ILHABELA ABRE INSCRIÇÕES PARA 
“FEIRA DO EMPREENDEDOR” COM 
PARCERIA COM O SEBRAE

Em agosto, o Hospital Regional do 
Litoral Norte, vinculado à SES-SP, re-
alizou sua primeira cirurgia de revas-
cularização do miocárdio sem circula-
ção extracorpórea (CEC), uma técnica 
inovadora para tratar o coração sem 
interromper seu funcionamento e sem 
mexer na aorta. Esse método menos 

invasivo acelera a recuperação e reduz 
riscos de complicações. A cirurgia foi 
bem-sucedida em um paciente de 74 
anos, e a nova técnica se junta a outros 
procedimentos de alta complexidade já 
oferecidos pelo hospital, como cirurgia 
cardiovascular, neurocirurgia e proce-
dimentos oncológicos e ortopédicos.

HOSPITAL REGIONAL DO LITORAL 
NORTE REALIZA PROCEDIMENTO 
INÉDITO NA ÁREA DE CARDIOLOGIA

A feira já é uma tradição desde 2012 e 
tornou-se uma referência para quem de-
seja abrir ou acelerar um negócio. Em 
2023 foram mais de 1.300 expositores e 
116 mil visitantes durante os quatro dias 
de realização, registrando mais de R$ 408 
milhões em negócios gerados entre expo-
sitores e visitantes.

As vagas são 
limitadas a 22 
empreendedores
de Ilhabela e as
pré-inscrições 
devem ser realizadas 
pelo QRCode
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PINGUINS DO AQUÁRIO DE UBATUBA VIRAM 
‘ESTRELAS DE CINEMA’ EM FILME DE HOLLYWOOD

27 São José dos Campos, agosto de 2024

Em agosto o Cinépolis do JK Iguatemi 
em São Paulo sediou a pré-estreia 
do filme “Meu Amigo Pinguim”, 
que estreia oficialmente em 12 de 
setembro. O longa, dirigido por David 
Schurmann, conta a história real de 
amizade entre um pescador brasileiro 
e um pinguim, com participação dos 
Pinguins de Magalhães do Aquário de 
Ubatuba, que foram treinados para 
o filme. O elenco inclui Jean Reno, 
Adriana Barraza e Alexia Moyano, e 
a direção de fotografia é de Anthony 
Dod Mantle, vencedor do Oscar. As 
filmagens aconteceram em Ubatuba, 
Paraty e Patagônia, com o cuidado 
de garantir o bem-estar dos animais. 

O Aquário de Ubatuba, 
que lançou um pinguim de 
pelúcia inspirado no filme, 
também oferece interação 
com os pinguins para 
crianças. O filme destaca a 
história real de um pinguim, 
Dindim, que retornava para 
visitar o pescador que o 
ajudou, quando ele estava 
debilitado, na praia de 
Proveta na Ilha Grande-RJ 
em 2011. 

Da Redação
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Por Felipe Cury

Morei há quase meio século no Apolo, 
só que, como referência eu dizia que mo-
rava na Vila Ema, simplesmente porque 
sempre achei a Vila Ema o bairro mais 
charmoso de São José dos Campos. Mi-
nha casa se tornou grande demais. Três 
pavimentos e cercada de morros por 
todos os lados (subidas e descidas). Os 
filhos casaram e mudaram e ficamos 
só Léa e eu, em meio a tanta escadaria. 
Toda mulher tem mania de limpeza, in-
clusive a de vocês. A solução seria mu-
dar para um apartamento. Fui procurar 
nas imediações da Vila Ema e/ou Vila 
Adyana. Depois de muita pesquisa, o 
meu grande Amigo Will – meu consultor 
eterno – ponderou:” – Não pode ser no 
Aquárius?” Pensei! Acho que não. Era 
um Bairro bonito mas com um prédio em 
ruínas, abandonado, esqueleto falido, 
que dava impressão de Bairro decaden-
te. Will comedido alegou que não, em 
breve seria solucionado.

Só que a inércia se arrastou por 15 anos 
a demolição desse monstrengo responsá-
vel por tamanha poluição visual, e epi-
centro do descaso e do abandono, palco 
de incidentes e perturbação para mora-
dores, visitantes, apreciadores do belo. 

Reduto dos invasores e consumidores de 
droga. Consta que em dezembro de 2020, 
uma menina de 13 anos caiu e foi socorri-
da em estado grave pelos Bombeiros.

Porém, o esplendor do Aquárius me 
fascinou. A limpeza e sinalização das 
ruas, as alamedas arborizadas, a ama-
bilidade dos moradores que privilegiam 
3 saudações: “Por favor”, “Muito obri-
gado” e “Bom dia”. Praticamente todos 
se cumprimentam (menos os ranzinzas, 
mal humorados e de mal com a vida.)

Agora, depois de 15 anos, chega a no-
tícia auspiciosa: “SERÁ IMPLODIDO!!! O 
que é IMPLOSÃO? Implosão é o que ocorre 
quando um objeto, uma estrutura ou um 
edifício colapsa ou desmorona em direção 
ao seu centro. É o oposto da explosão, na 
qual a força que leva à destruição é libera-
da para fora a partir do centro do objeto.

A data foi marcada: 25 de agosto. Um 
domingo maravilhoso. Me preparei, 
como debutante. Quero assistir tudo! 
Vou pra minha varanda (sou vizinho), 
com um Whisky duplo. Tira-gosto. Sina-
tra e MPB. Tudo pra curtir “cada tábua 
que caia, que sorria no coração”.

Ledo engano. O excesso de zelo das 
autoridades e da Defesa Civil fez com 

que nós, os moradores evacuássemos 
o recinto preventivamente. “Evitar aci-
dente é dever de todos.

No mais, as recomendações de praxe 
nos são zelosamente enviadas pela Sín-
dica Mônica Bartolo, do Aquarius Tower, 
que está se tornando “expert” em implo-
sões. As mais importantes podem ser re-
sumidas, no seguinte:
• Nossa Síndica estará em contato direto 
com a PMSJC e Defesa Civil.
• Vamos nos ater a vedação das janelas e 
áreas de ventilação das cozinhas e lavan-
derias, fechamentos do gás, de todas as 
portas e desligamento dos disjuntores.
• A implosão será conduzida pelo en-
genheiro de Minas, Manoel Jorge Diniz 
Dias, conhecido como “Manezinho da 
Implosão”, com ampla experiência em 
implosões em todo o país. O processo 
tem autorização do Exército.
• Ao que cabe à Prefeitura, informamos 
que o Corpo de Bombeiros e a Defesa Ci-
vil estabeleceram um perímetro de segu-
rança de 150 metros, que será delimitado 
e coordenado pela empresa.
• A implosão está programada para acon-
tecer às 10h de domingo, e por recomen-
dação de segurança, os moradores pode-
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rão sair a partir das 9h, com previsão para 
retornarem às casas por volta das 10h30.
• Equipes do Corpo de Bombeiros e da 
Defesa Civil estarão de prontidão e da-
rão apoio, assim como Forças de Segu-
rança e Agentes de Mobilidade Urbana.
• O tempo da Implosão é estimado em 
torno de 8 segundos.

Então, meus vizinhos, Amigos/lei-
tores, estamos livres do monstrengo. 
O Aquárius abomina a feiura e é ávido 
pela beleza.

A TÃO ESPERADA
IMPLOSÃO NO JARDIM AQUARIUS
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Felipe Cury
é CIDADÃO JOSEENSE pelo 

Decreto Legislativo número 
46/2003.



O premiado fotógrafo joseense, Ricardo 
Martins, lança a exposição “São Francisco 
Xavier: Fauna e Flora” no Jardim das
Colinas, em São José dos Campos. 
A exposição reúne 15 fotografias, que 
valorizam as belezas desse distrito – em
meio às montanhas da Serra da Mantiqueira. 
O evento reuniu personalidades da região
no último dia 22 de agosto.

Miriam Pereira e Gislene de Oliveira

Rodrigo Mioni e Judith Lucia Vieira Bose

Ricardo Martins

Maria Fernanda Pedrosa e Paulo André Pedrosa

Sérgio Alencar, Marina Sakamoto e Ivo Sakamoto Aline Marsico e Hugo Palazzo

EXPOSIÇÃO
SÃO FRANCISCO XAVIER: 
FAUNA E FLORA
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ACONTECEU
COBERTURA SOCIAL DA RMVALE

 VIROU MEON
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Apoio e patrocinadores

A 8ª Temporada do projeto Meon Jovem 
terminou no dia 31 de agosto com uma 
grande cerimônia no auditório da Fun-
dhas, em São José dos Campos. O evento 
reuniu alunos, professores, coordenado-
res e a equipe de jornalismo do Meon.

Após meses de publicação de pautas 
no Portal Meon, um grupo de professo-
res da Univap escolheu as mais relevan-
tes e criativas para serem premiadas, 
bem como o Meon selecionou as que ti-
veram mais audiência no Portal,

Foram 27 premiados nas três catego-
rias (Relevância, Criatividade e Audiên-
cia) divididos em Fundamental 1, Fun-
damental 2 e Ensino Médio. 

VEJA A CLASSIFICAÇÃO FINAL
FUNDAMENTAL I
CRIATIVIDADE
1º - Uma senhora que virou uma 
estátua • Alexia de Siqueira Silva e 
Maria Eduarda Ferreira Santos •
EMEF Conceição Aparecida Magalhães 
Silva - Jacareí
2º - Entrevista no Instituto Abepoli • Júlia 
Sabino Roque • EMEFI Jacyra Vieira 
Baracho - São José dos Campos
3º - Livro de frutas • Ana Heloisa 
Ferreira e Matheus Henrique •
EMEF Conceição Aparecida
Magalhães Silva - Jacareí

RELEVÂNCIA
1º - A esperança e o cavalo • Juliana 
Martins Lima • EMEIF Prof Adelia 
Pereira Braz Rossi - Jacareí
2º - Não a violência entre as torcidas! 
• Davi Henrique Zaic Pereira de 
Souza  • EMEF Conceição Aparecida 
Magalhães Silva - Jacareí

3º - Falar de Mãe • Ana Izabella 
Máximo • EMEI Felix Adib Miguel - 
Pindamonhangaba

AUDIÊNCIA
1º - Escola na campanha contra a 
dengue • Lívia Locatelli Garcia • 
EMEF Conceição Aparecida Magalhães 
Silva - Jacareí
2º - Por que Isaac Newton enfi ou uma 
agulha no próprio olho ? • Elisa do 
Prado de Souza • EMEF Conceição 
Aparecida Magalhães Silva - Jacareí
3º - Viva a diversidade! • Melissa 
Cristina da Silva • EMEF Conceição 
Aparecida Magalhães Silva - Jacareí

FUNDAMENTAL II
CRIATIVIDADE
1º - 30 Anos de uma morte que marcou o 
Brasil: Ayrton Senna rouba a cena mais 
uma vez • Gustavo Enrico Uchôas •
EMEFI Profª Jacyra Vieira Baracho - SJC
2º - 20 anos de um dos maiores fi lmes 
da história • Giovana Lion Almeida 
Dezembro • Instituto Alpha Lumen - SJC
3º - Liberdade religiosa ainda não é uma 
realidade • Miguel Lucas Silva de Assis 
• E.E Darci Lopes - Jacareí

RELEVÂNCIA
1º - Thelma Krug: a primeira mulher
a se tornar vice-presidente do IPCC
• Gabriella Lourenço • Instituto
Alpha Lumen - SJC
2º - Rio Grande do Sul e seus
destroços • Tiffany Caroline •
E.E Darci Lopes - Jacareí
3º - Parque Vicentina Aranha 100 anos 
• Samara Regina dos Santos •
EE Major Miguel Naked - SJC

Da Redação
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AUDIÊNCIA
1º - Resenha do Filme “Órion e o 
Escuro” • Arthur Sabino Roque •
EMEFI Profª Jacyra Vieira Baracho - SJC
2º - Você sabe o que é Autismo?
• Kemmily Victória Amorim •
EE João Cruz - Jacareí
3º - Carta aberta para a vovó Joaninha 
• Emily Braga Reis • E.E Darci
Lopes - Jacareí

ENSINO MÉDIO
CRIATIVIDADE
1º - Como o clima colapsou a antiga 
civilização egípcia e a sua ameaça 
atual • Henderson Marcos de Jesus •
Instituto Alpha Lumen - SJC
2º - Eu aprendi com as árvores
• Ana Julia Ferreira Quirino •
Etec Machado de Assis - Caçapava
3º - Amor e Respeito • Manuela 
Takahashi Ferrero • EEEMI Professora 
Maria Dolores Veríssimo Madureira - SJC

RELEVÂNCIA
1º - Os desafi os dos jovens da
periferia no acesso ao ensino superior
• Maria Elisa Grum Borges •
EE Euclides Bueno Miragaia - SJC
2º - Nas ruas da cidade • Ti� any Nunes •
EE Márcia Helena Barbosa Lino - SJC
3º - Mares da minha mente • João 
Pedro Morini •  EE Deputado Benedito 
Matarazzo - SJC

AUDIÊNCIA
1º - Música: Ouro Preto • Caio Eduardo 
Carneiro • EE Professora Maria Dolores 
Veríssimo Madureira - SJC
2º - A arte e a juventude negra • Gabriel 
Willian de Souza • E Maria Luiza
de Guimarães Medeiros - SJC
3º - Desigualdade no trabalho: o peso
da discriminação contra pessoas trans
• Yunnah Rodrigues Lucchesi •
EE Maria Luiza de Guimarães
Medeiros - SJC

ALUNOS SÃO PREMIADOS NA
8ª TEMPORADA DO MEON JOVEM
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ARTE &

CRUZADINHA

Fonte: www.rachacuca.com.br

HORIZONTAIS
1. Pessoas ignorantes, rudes. (6)
5. Fixado. (6)
8. Metal nobre. (4)
9. Cabana frágil. (plural) (8)
10. Arredio, tímido. (plural) (7)
11. Unir. (5)
13. Mercado dominado por poucos vendedores. (plural) (11)
16. Não agitado. (5)
18. Animal criado geralmente em rebanhos. (plural) (7)
21. Dar ênfase. (8)
22. Pronome. (4)
23. Mulher que não está sob efeito de bebidas alcoólicas. (6)
24. Mulheres que nascem na Suécia. (6)

VERTICAIS
2. Desfruta de alguma coisa ou serviço. (7)
3. “Salas” em inglês. (5)
4. Pelé é um dos ___ do futebol brasileiro. (8)
5. Personagem do “Sítio do Pica-pau Amarelo”,
de Monteiro Lobato. (4)
6. Peixe. (7)
7. Remédio. (5)
12. Glorifi cação. (plural) (8)
14. Tornar irmão. (7)
15. Raça de gatos. (7)
17. Primeiro nome do neto de Tancredo Neves. (5)
19. Usado para abanar. (5)
20. Protege as mãos. (4)

Busca por equilíbrio afetivo, mas com 
imprevistos que podem gerar tensões. 
Acolha suas emoções e evite decisões 
importantes durante este período.

Enfrentará uma rotina intensa com 
possíveis tensões e mudanças 
inesperadas, o que pode gerar ansiedade 
e dores de cabeça.No campo afetivo, evite 
decisões importantes, pois poderão surgir 
situações confusas e ânimos exaltados.

Fase de organização fi nanceira com 
desafi os devido a imprevistos que podem 
abalar a segurança. Atenção aos valores 
internos e possíveis desentendimentos 
sociais. No afetivo, carências podem surgir.

Boa fase para colocar planos em 
prática, mas tome cuidado com decisões 
precipitadas. Mudanças inesperadas 
podem ocorrer, exigindo criatividade e 
intuição para se adaptar.

Tempo de conexão com sua essência, 
mas com tensões e situações 
inesperadas. É importante controlar o 
ânimo e acolher as emoções para evitar 
rompimentos e impulsos desnecessários.

Início de uma nova fase com foco em 
projetos e trabalho. Apesar das tensões e 
mudanças, essas transformações serão 
positivas. Evite competitividade excessiva 
para não agir de forma precipitada.

Conexão com suas sombras, o que pode 
gerar atitudes intensas e precipitadas. 
Estabeleça limites na rotina para evitar 
tensões e impactos na saúde.

Foco no ambiente familiar e busca por 
segurança emocional, porém, haverá 
desafi os devido a imprevistos. A fase é 
boa para inovações no lar, mas atenção 
para evitar desentendimentos.

Busque equilíbrio nos relacionamentos e 
acalme os ânimos para evitar decisões 
impulsivas. Haverá um confronto entre 
prazer e responsabilidades.

Dedicação às amizades e ideais, mas 
com possíveis tensões e confl itos 
devido à ansiedade e pressa. 
Encontre formas de acalmar os 
ânimos para lidar com essas energias.

Áries

Leão

Touro

Vırgem

Gêmeos

Lıbra

Câncer
(21/06 - 22/07)

Escorpião
(23/07 - 22/08) (23/08- 22/09) (23/09 - 22/10) (23/10 - 21/11)

Aquário
(21/01 - 19/02)

Peixes
(20/02 - 20/03)

Capricórnio
(22/12 - 20/01)

Sagitário
(22/11 - 21/12)

(21/03 - 20/04) (21/04 - 20/05) (21/05 - 20/06)

Período agitado socialmente, com muitas 
mudanças e novas conexões. Evite 
iniciar estudos ou projetos novos para 
não se precipitar e cuide para não criar 
expectativas irreais no trabalho.

Momento de desaceleração e 
introspecção, embora a vida esteja 
agitada. Cuide para não gerar 
confl itos nos relacionamentos e evite 
desperdício de energia.

Horóscopo Semanal
POR MEU HORÓSCOPO DO DIA

facebook.com/MeuHoroscopoDoDia
Instagram: @meuhoroscopododia/



32 MEON JORNAL

Av. Andrômeda, 227    São José dos Campos    SP   valesul.shopping

Criando
memórias
juntos.


